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    Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 14 de junho de 2013 

 

----- Aos catorze dias do mês de junho do ano de dois mil e treze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por prestar 

informações e tecer alguns comentários sobre os seguintes assuntos: a abertura do 

Museu da Geira, no dia 1 de junho, e como este museu se está a afirmar num importante 

pólo de atração de visitantes; a 1.ª Feira da Chanfana de Cabra que decorreu na Ermida 

nos dias 8 e 9 de junho, evento organizado pela Associação Turística da Aldeia 

Comunitária da Ermida (ATACE) e que contou com o apoio do Município; a 

inauguração do “Centro de Dia” na escola primária da Ermida, estrutura de apoio e 

dinamização social impulsionada e gerida pela Associação Sociocultural “Lisonjear o 

Saber”; a inauguração das Termas de Moimenta no dia 9 de junho, a quem se deseja os 

maiores sucessos; a realização do XVIII Torneio Concelhio de Futsal, que terá início 

amanhã, dia 15 de junho, organizado pela Associação Desportiva de Terras de Bouro e 

pelo Grupo Desportivo da Juventude de Valdosende, a decorrer nos Pavilhões 

Gimnodesportivos de Rio Caldo e de Terras de Bouro; o XI Encontro de Tocadores de 

Concertinas de Terras de Bouro, organizado pelo Município, no próximo dia 16 de 

junho; a prova “Gerês Granfondo Cycling Road”, também no dia 16 de junho, na Vila 

do Gerês; e a sessão ordinária da Assembleia Municipal de Terras de Bouro, no dia 28 

de junho, às 20:30 horas, no Salão Nobre dos Paços do Concelho.--------------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, para prestar 

informações sobre o modo como decorreram algumas atividades que se realizaram no 

concelho durante os últimos quinze dias. Sobre o Dia Mundial da Criança e do 
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Ambiente, que decorreu no dia 05 de junho, a Sra. Vereadora referiu que as atividades 

desenvolvidas decorreram com grande êxito e agrado de todos os participantes, 

sobretudo das crianças. A Sra. Vereadora aproveitou para endereçar uma palavra de 

agradecimento a todas as coletividades parceiras que estiveram envolvidas na 

dinamização deste evento. -------------------------------------------------------------------------- 

----- No dia 13 de junho, referiu a Sra. Vereadora, os Jardins-de-Infância e as crianças 

do 1.º e 2.º Ciclos do Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro animaram a sede do 

concelho com a apresentação das Marchas Populares, evento organizado pela Câmara 

Municipal e pelo Agrupamento de Escolas. A exibição das marchas decorreu na Av. Dr. 

Paulo Marcelino, local que transbordou de tons coloridos e de alegria, não só pela 

presença de cerca de 500 crianças e adolescentes, mas também devido às inúmeras 

pessoas que estiveram a assistir ao evento, sublinhou a Sra. Vereadora. -------------------- 

----- Prosseguindo, a Dra. Liliana Machado prestou informações sobre os “ATL” que 

vão funcionar, já a partir de segunda-feira, dia 17 de junho, durante o período de férias 

de verão, para as crianças com idades compreendidas entre os 6 e os 12 anos de idade. 

Referiu que o “ATL” de Moimenta conta já com 51 crianças inscritas, o de Rio Caldo 

com 32 e o do Gerês com 30 crianças. O “ATL” de Moimenta, organizado este ano pela 

primeira vez pelo Município, vai funcionar no Centro de Valências de Apoio à 

Comunidade de Terras de Bouro, e conta, como os outros, com um plano de atividades 

muito diversificado. O apoio prestado pelo Município é muito importante para os pais 

que estiverem a trabalhar, pois podem ocupar os seus filhos com atividades lúdicas. 

Também pela primeira vez neste ano vai funcionar um “ATL” na Ermida, organizado 

pela Associação “Lisonjear o Saber”, com o apoio da autarquia nas atividades e no 

pagamento ao funcionário auxiliar que aí prestar serviço. Esta valência na Ermida conta 

com 14 crianças inscritas, número que ainda poderá vir a aumentar. O valor da refeição 

a pagar por cada criança será de 2,50 euros/dia, nos “ATL” de Moimenta e Rio Caldo, 

que serão servidas pelas IPSS locais, e de 2,80 euros/dia no “ATL” do Gerês, que serão 

servidas por um restaurante local, sendo as restantes despesas (lanches) suportadas pela 

autarquia em colaboração com as Juntas de Freguesia locais, concluiu a Sra. Vereadora. 

----- Em seguida pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

manifestando o seu contentamento pela afluência de visitantes ao Museu da Geira. Para 

os vereadores eleitos pelo PSD, salientou o Dr. António Afonso, a aposta neste Museu 

teve sempre como meta a divulgação da história do concelho e a dinamização turística e 

verifica, agora, com agrado que essa aposta estava correta. ----------------------------------- 
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----- Prosseguindo, o Sr. Vereador referiu-se à I.ª Feira da Chanfana de Cabra realizada 

na Ermida e ao Centro de Dia inaugurado na Ermida, concordando com as palavras do 

Sr. Presidente sobre estes dois acontecimentos. Outra benfeitoria registada naquele lugar 

e sobre a qual o Sr. Presidente não fez referência na sua intervenção, foi a requalificação 

da capela local, uma obra apoiada pelo Município. --------------------------------------------- 

----- De imediato o Sr. Presidente lamentou a sua omissão, tendo manifestado o seu 

agrado e elogiado a requalificação da capela de Sta. Marinha da Ermida. ------------------ 

----- Continuando a sua intervenção, o Dr. António Afonso referiu que esteve na 

freguesia de Rio Caldo e em conversa com alguns residentes ficou a saber que ainda se 

verificam algumas falhas no sinal da TDT e que a colocação da antena foi da 

responsabilidade da Junta de Freguesia, enquanto noutros locais do Concelho essas 

antenas foram colocadas pela Câmara Municipal. Neste sentido o Sr. Vereador 

questionou a veracidade destas informações e ainda se a autarquia tem feito alguma 

coisa para que seja conseguido melhorar o sinal da TDT. ------------------------------------- 

----- O Dr. António Afonso lamentou o facto de o Sr. Presidente ainda não ter prestado 

informações sobre as obras que estão a ser executadas no adro da igreja de Cibões 

(calcetamento do adro e demolição do calvário). ----------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Vereador solicitou ao Sr. Presidente a divulgação de todas as 

iniciativas que venham a ser realizadas no âmbito das Comemorações do 1.º Centenário 

do Bom Jesus das Mós. ----------------------------------------------------------------------------- 

----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso usou 

da palavra o Sr. Presidente. Sobre a TDT, informou que é tecnicamente impossível 

proceder à melhoria da retransmissão do sinal uma vez que esse sinal já chega ao 

concelho de Terras de Bouro com algumas falhas. O que a autarquia fez relativamente à 

cobertura da TDT no concelho, salientou, é digno de registo pois poucos municípios que 

se encontravam em “zona de sombra do sinal TDT” tiveram a preocupação e resolveram 

os problemas como o concelho de Terras de Bouro. Quanto à colocação da antena da 

TDT na freguesia de Rio Caldo, referiu ser verdade que a mesma foi assumida pela 

Junta de Freguesia, foi até a primeira antena a ser colocada no concelho, enquanto 

noutros dois locais do concelho foi a Câmara Municipal que assumiu essa colocação, 

uma vez que as Juntas de Freguesia dessas localidades não tinham meios financeiros 

para suportar as despesas. Contudo, salientou, ainda está a ser equacionada a atribuição 

de um apoio à Junta de Freguesia de Rio Caldo. ------------------------------------------------ 
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----- Em relação às obras que estão a ser realizadas no adro da igreja de Cibões, o Sr. 

Presidente julga que o calcetamento do adro já estava definido aquando da construção 

da casa mortuária, aprovada por este executivo. No que se refere à demolição do 

calvário, o Sr. Presidente informou que o mesmo vai ser edificado noutro local, de 

modo a equilibrar a organização arquitetónica daquele espaço. A propósito, o Sr. 

Presidente pediu à Divisão de Planeamento e Urbanismo a planta das obras em curso 

para a apresentar aos senhores vereadores. ------------------------------------------------------ 

----- Sobre as comemorações do 1.º Centenário do Bom Jesus das Mós, o Sr. Presidente 

informou que só amanhã, em reunião para o efeito, vai ser definido pela Comissão 

Organizadora das Comemorações o respetivo programa de atividades, que será 

divulgado a toda a população. --------------------------------------------------------------------- 

----- Ainda neste contexto, interveio o Sr. Dr. António Afonso, questionando se estão a 

ser efetuadas algumas obras no Santuário do Bom Jesus das Mós, ao que o Sr. 

Presidente respondeu que apenas está a ser efetuada a limpeza exterior do Monumento e 

a demolição de um muro junto à capela. --------------------------------------------------------- 

----- Finalizando, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para 

introduzir na “Ordem de Trabalhos” o Regulamento para a venda de lotes no Bairro da 

Caniçada, em Valdosende. A introdução deste ponto na Ordem de Trabalhos foi aceite 

por unanimidade, passando a fazer parte da mesma. ------------------------------------------- 

----- Terminado o período de “Antes da Ordem do Dia”, entrou-se na discussão dos 

pontos que constam na “Ordem de Trabalhos”, sendo deliberado que os mesmos fossem 

de imediato aprovados em minuta que a seguir se transcreve, na íntegra, nos termos no 

nº.3 do Artigo 92º. Da Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, para que se possam produzir de 

imediato os efeitos legais. -------------------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta.) 

 

----- Sendo 13 horas e 10 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


